
城城乡乡一一样样美美 谁谁不不说说俺俺家家乡乡好好
郓城县城乡环卫一体化，让个个小村发生新变化

本报讯 (通讯员 刘霞

张友申) “桌上摆”、“车上挂”、

“袋中装”、“手中拿”、“脑中想”，

郓城县检察院通过创新推出的

“五个一”为载体的教育方法，使

该院党风廉政教育更加入情入

理，入脑入心。

郓城县检察院“五个一”廉政

教育概括为“桌上摆”、一个《镜

鉴》警示牌；“车上挂”一张《警车

使用提示卡》；“袋中装”一本《廉

洁自律实用手册》；“手中拿”一份

《廉政文摘》；“脑中想”一封《公开

信》。廉政教育的对象是该院96名

检察干部及干警。

据悉，两年多来，该院共发放

《实用手册》1500本，《廉政文摘》

2600余份，《镜鉴》警示牌460余

个，《提示卡》300张，《公开信》

6000余封。“五个一”教育模式，使

郓城县检察院实现了党风廉政教

育立体化、经常化、互动化、检人

文化和制度化。

实现互动是郓城县检察院

“五个一”教育的突出特点。他们

在“桌上摆”的《镜鉴》小刊物背

面，设计了“体会点滴”栏目，供该

院领导干部在学习研讨之余写出

心得体会，择优在《廉政文摘》和

《郓城检察月刊》上刊登交流。借

此，实现了党组织与检察干部思

想和感情上的互动，同时提供了

一个大家共同学习，相互借鉴的

“平台”。

贴近生活，贴近实际，贴近百

姓，是该院在“五个一”教育中所

追求的检人文化。他们不仅在方

式方法上，而且在内容上进行了

大胆的创新，改变了传统的说教

式、单一式灌输。比如，“袋中袋”

《实用手册》就是一本通讯号码

录，但是增添了“配备通讯工具、

警车使用、严禁收受红包”等9个

方面的内容，以诗歌的形式再现

出来，郎郎上口、易懂易记，每页

又辅以“廉政格言警言警句”，使

该院领导及检察干警在使用这个

小本子的同时接受了廉政教育。

为使教育取得实实在在的效

果，该院党组、纪委将“五个一”教

育制度化。他们将这项工作纳入

了全院各科室党风廉政建设责任

制和检察干警年终考核当中。各

科室明确专人负责，建立了每月

25日前“交旧领新”的工作制度，

定期更换。

郓城县检察院
“五个一”教育
绷紧“廉政弦”

本报通讯员 樊明君

垃圾场变成了文化广场，
村头荒建起养殖大棚，污水坑
改造成养渔塘……近日，笔者
在郓城县郓州街道办事处采
访，听到了很多新鲜事，目睹
了城乡环卫一体化给这个街
道办事处带来的可喜变化。而
这只是郓城实施推进城乡环
卫一体化工作以来的一个缩
影。

村头荒建起了养鸡棚

郓州街道办事处芦庄科
村是个近2000人的村庄，以种
养殖业为主，前几年村周围的
空地长期闲置，成了存放柴草
场地。

不过，自去年开展城乡环
卫一体化以来，这个村加大环
境治理力度，不仅清理了村内
街道的垃圾，把村头荒地进行
了彻底清理，清洁优美的环
境，为养殖业创造了良好的条
件，村民樊祥义、樊庆江、樊思

雷等村民先后建起了21个养
鸡大棚，目前鸡的存栏量达10
万只，村民樊祥义刚刚出售的
一茬1万只鸡，纯收入达4万
元。

污水坑改造成养鱼塘

“不知哪辈子给留下了大
坑，前几年大坑成了排放污水
倾倒垃圾场地，近期村里排干
污水、清出垃圾周围安装了防
护网，换了新水，投放了鱼苗，
俺心里甭提有多高兴了。”郓
州街道办事处周庄村村民赵
芝林拉着笔者的手说。

周庄村是个不足600人的
小村，可不知多少年了在村中
间就有个大坑，多年来成了污
水、垃圾的存放处，每到夏天
苍蝇乱飞，气味难闻，村民饱
受恶劣环境之苦。自开展城乡
环环境一体化工作以来，村党
支部按照街道办事处要求，投
资近4万元，排干了污水，清除
了垃圾，坑周围安装了防护
网，并且引宋金河之清水，投
放了鱼苗，改成了养鱼塘。

“现在家家户户有小垃圾
桶，村里有保洁员，街道有专
门收垃圾的环卫车，再也没有

人往坑里倒垃圾了”。村民赵
新军高兴地说。

垃圾场变身休闲广场

“两个月前还是废纸遍
地、臭气难闻的垃圾场，如今
成了文化广场，这都是城乡环
卫 一 体 化 给 我 们 带 来 的 实
惠。”郓州街道王沙湾村村民
徐广启如是说。

王沙湾是个拥有3000多
人的大村，近几年来由于经济
条件的好转，生活水平的提
高，生活垃圾也多了起来，村
里的空闲地成了生活、建筑垃

圾场。自去年开展城乡环卫一
体化以来，这个村在街道办事
处的支持帮助下，配备了5名
保洁员，每户一个垃圾桶，大
街小巷都放有垃圾箱，今年3
月这个村投资12万元把村中
心近4000平方米的空闲地硬
化了地面、安装了射灯、配置
健身器材，改造成文化广场，
成了村民文化娱乐健身的场
地。

年俞7旬的村民高贤军动
情地说：“村里环境卫生好了，
如今又有了文化广场，农民也
过上了城里人的生活。”
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本报讯(记者 崔如坤 通
讯员 李士栋) 4月15日,由菏
泽人大教科文卫委、菏泽市教
育局、市财政局、市人社局等部
门相关负责人及省市人大代表
组成的执法检查组一行12人，
深入到郓城县恒基机械、郓城
县职业中专等校企，就《中华人
民共和国职业教育法》和《山东
省职业教育条例》贯彻实施情
况开展执法检查。

活动期间，检查组一行分
别到郓城县恒基机械、郓城县
职业中专、郓城县县技工学校，
实地查看并深入了解了“一法
一条例”贯彻实施情况，听取被
检查单位负责人相关情况汇
报，并对职业教育经费投入政
策落实情况、实训基地建设情
况、校企合作及职业教育集团
化发展情况和职业教育统筹发
展情况进行了摸底检查。

现场检查活动结束后，在
郓城县政府招待所二楼会议室
召开了座谈会。检查组听取了
郓城县政府副县长魏宏峰就全

县职业教育情况作的工作汇
报，还听取了教育、财政、国税、
地税等部门对郓城职业教育发
展所做的工作情况汇报。

菏泽市人大常委会副主

任、教科文卫委主任丁志刚对
郓城县贯彻实施“一法一条例”
情况表示满意，对郓城职业教
育发展取得的成绩给予充分肯
定。他要求，各级各部门要提高

对加快发展职业教育重要性的
认识，及时研究解决职业教育
改革发展中面临的矛盾和问
题，提高教育教学质量，培养更
多高素质技能型人才。

要要加加快快现现代代职职业业教教育育发发展展
市人大检查组到郓城检查职业教育“一法一条例”落实情况

市人大检查组一行到郓城职业中专检查。

村里洁净美丽了，村民心气儿顺了。(资料图)
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